

## El adiós al Profesor Rodolfo Ernesto Corti

Eduardo Mauriño<sup>1</sup>  · Rafael Améndola<sup>2</sup> 

Hospital Dr. Carlos Bonorino Udaondo.  
Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina.

*Acta Gastroenterol Latinoam* 2022;52(4):413

Recibido: 01/12/2022 / Publicado online: 21/12/2022 / <https://doi.org/10.52787/agl.v52i4.285>

El lunes 22 de agosto, dos días después de haber cumplido 72 años y a pocos días de iniciada su jubilación, nos dejó para siempre el Profesor Rodolfo Ernesto Corti, quien fuera el Jefe de la Sección Esófago y Estómago del Hospital de Gastroenterología “Dr. Bonorino Udaondo” durante cerca de tres décadas. A quienes fuimos sus compañeros y amigos su partida nos deja un gran vacío.

Rodolfo Corti tuvo una destacada participación en la vida académica del Hospital de Gastroenterología. Como Coordinador del Área de Docencia e Investigación mantuvo un contacto permanente y comprometido con residentes, concurrentes y numerosos rotantes de otros hospitales que pasaban por los diferentes servicios y secciones de nuestro Hospital. Fue sucesivamente Subdirector y Director de la carrera de médico especialista en Gastroenterología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires (unidad académica Bonorino Udaondo) y Profesor Adjunto de Gastroenterología en la Universidad del Salvador.

Fue miembro fundador del Club Argentino de Estómago y Duodeno (CADED) en 1998, y presidente del mismo en el año 2000. Durante ese período llevó adelante el Simposio Internacional de Patología Gastroduodenal CADED realizado en Bariloche. El Simposio aún se recuerda como un hito importante, que alcanzó una concurrencia masiva y contó con la presencia de significativos representantes nacionales e internacio-

nales, además del cálido e invaluable acompañamiento social de su esposa María Inés Corti.

También desempeñó una destacada actividad en la Sociedad Argentina de Gastroenterología (SAGE), de la que fue Presidente en el año 2003.

En el año 2006 fue elegido Director ad Honorem de la Escuela de posgrado (SAGE), cargo que desempeñó con atención hasta 2010. En el interior del país y en Latinoamérica brindó excelentes conferencias de actualización y en reiteradas oportunidades transmitió su valiosa experiencia en la patología esofagogastroduodenal.

En 2012 fue presidente del Congreso Argentino de Gastroenterología y Endoscopia Digestiva, realizado el 4, 5 y 6 de octubre en el Hotel NH Provincial de Mar del Plata.

Durante los años 2010 a 2014 fue miembro del comité de publicaciones (Gastroenterology News) de la Organización Mundial de Gastroenterología (OMGE).

Sin embargo, es probable que su principal virtud haya sido la dedicación con que se entregaba a sus pacientes, su capacidad de acompañamiento y amable contención, un rasgo invaluable y poco frecuente premiado por el afecto que los pacientes le expresaban.

Quienes conformamos la sección de esófago y estómago en los últimos años: Dres. Judith Doweck, Liliana Schenone, Roberto Farías, Javier Bori, Liliana Monastra, Graciela Menendez, Rafael Améndola, nos sentimos felices y orgullosos de haber pertenecido a este grupo bajo la conducción del Dr. Rodolfo Ernesto Corti.

Pero sobre todo vamos a extrañar no sólo al profesional sino al ser humano y amigo con quien hemos compartido tantas veces reuniones y encuentros familiares.



Profesor Rodolfo Ernesto Corti

**Correspondencia:** Eduardo Mauriño  
Correo electrónico: [eduardo.maurino24@gmail.com](mailto:eduardo.maurino24@gmail.com)